## RUMBO POLÍTICO —



## #OPINIÓN

LA GUARDIA NACIONAL Y LA ELECCIÓN DE 2024

El presidente López Obrador señaló que va a acatar el fallo, aunque adelantó que antes de que finalice su gestión enviará una nueva iniciativa



a semana anterior, la Suprema Corte de Justicia (SCJN) Invalidó la transferencia de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y estableció un plazo de ocho meses para que se concrete su regreso a la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC).

El presidente López Obrador señaló que va a acatar el fallo, aunque adelantó que antes de que finalice su gestión enviará una nueva iniciativa para que la GN quede bajo el control operativo y administrativo de la Sedena.

El anuncio del Presidente va a impactar en elección de 2024, no sólo para quienes se postulen al Congreso, sino también a candidatos presidenciales, y va a convertir la discusión sobre la seguridad pública en uno de los principales temas de campaña. Podemos adelantar algo, unos remarcando la competencia exclusiva civil de la institución adscrita a la Secretaría de Seguridad Pública, y otros a favor de la adscripción a la Sedena para impedir que la corporación corra el mismo destino de la Policía Federal, como en tiempos de **García Luna**. Pero ¿qué dirán los candidatos presidenciales? En el lado

Adán Augusto es el único que ha impulsado todas las reformas del Presidente de la oposición, lo que han hecho es descalificar cualquier iniciativa o modificación constitucional que sea propuesta por el Presidente, por lo que es de suponer que seguirán así. De hecho, parte del problema es que sólo se realizó una modificación a las leyes secundarias debido a la moratoria constitucional que impulsaron los partidos de oposición para evitar

la aprobación de cualquier reforma. Por el contrario, en el lado de Morena, es probable que haya diferencias en cuanto al modelo de seguridad que se plantea. **Adán Augusto López** es el único que ha impulsado todas las reformas del Presidente.

Las otras dos corcholotos, Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard se han pronunciado a favor de la reforma para la transferencia de la GN, pero no han mostrado el mismo compromiso que el secretario de Gobernación. Adán es el único que ha tomado los proyectos del Presidente buscando su realización, porque está consciente de que se debe continuar con la transformación del país, sin zigzagueos.

Las encuestas señalan que Morena va al frente en la elección presidencial, aunque no necesariamente se presentará el mismo escenario en el Congreso, por lo que en caso de que no se logre la mayoría calificada, se necesitará de una figura que concilie con las fuerzas políticas, algo que Adán Augusto López ya hizo, cuando logró la aprobación de la reforma constitucional que permitió la extensión del periodo de las Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. Aquellos que participen en la encuesta de Morena deberán de tener en cuenta esos antecedentes para decidir sobre el candidato más idóneo.

•••

Adán Augusto al bat. Tanta es la confianza entre el Presidente y el secretario de Gobernación que luego de anunciar su contagio de COVID-19, lo instruyó para que encabece las conferencias mañaneras. Desde este espacio deseo pronta recuperación al señor Presidente.

ARTUROAVILAANAYA@GMAIL.COM / @ARTUROAVILA\_MX